
A la source du baptême … 

 Participant à un pèlerinage/visitation des chrétiens en Jordanie du 17 au 24 janvier, 

deux lieux principaux ont retenu mon attention, le Mont Nébo où Moïse contempla la Terre 

Promise sans pouvoir y entrer et Béthanie de Transjordanie où eut lieu le baptême de Jésus. 

 Deux lieux saints, deux moments très forts spirituellement. Le premier fait prendre 

conscience qu’après Moïse et toujours avec lui, nous formons ce peuple des sauvés, ce 

peuple saint que Dieu entraine et accompagne vers la vie. Cet itinéraire reste le nôtre 

lorsque nous passons de la servitude à la liberté, lorsque Dieu nous conduit vers la vie 

éternelle, nouvelle terre promise ouverte par le baptême. 

 Le lieu même du baptême !  Nous pouvons marcher  là où Jésus a marché.  Nous 

descendons  dans l’eau où Jésus lui-même est descendu pour nous et, déjà, avec nous. Nous 

sommes là, où la Trinité s’est manifestée, où le Fils est descendu dans l’eau, où la voix du 

Père a retentie, où l’Esprit est descendu sous la forme d’une colombe. 

 Là, l’amour de Dieu ruisselle comme une eau vive, là Dieu est présent comme le Dieu 

d’amour et de miséricorde, là son amour touche chacun car à chacun Il redit : « Tu es mon 

enfant bien-aimé, en toi je mets tout mon amour ».  

Ma pensée en ces lieux est allée vers chacun et chacune d’entre vous chers 

catéchumènes pour vous présenter à Jésus ainsi que vos familles. Mon cœur portait chacun 

de vous, demandant à Dieu de faire de vos cœurs le réceptacle de son amour pour qu’en 

vous, par le baptême tout proche désormais, coule en vous cette source d’eau vive, cette 

source de joie. Ô oui, combien nous m’étiez proches en ces lieux saints du baptême et 

combien je pouvais rendre grâce pour votre baptême, sachant votre amour et votre élan 

vers Jésus, désirant tout Lui donner pour tout recevoir de Lui. 

 C’est le don de la prière, car la prière c’est penser à Dieu en l’aimant disait le Bx 

Charles de Foucaud, la prière c’est l’espérance en acte, la prière nous rend proche les uns 

des autres.  

Le baptême est le don extraordinaire de la présence et de l’amour de Dieu, il nous 

inscrit ainsi dans un peuple, le peuple des croyants, le peuple des fils et des filles de Dieu, 

appelés à accueillir son amour pour le répandre autour de nous.  

 Le baptême est renaissance, lumière et vie. Vous étiez tous là, spirituellement 

présents avec moi au bord du Jourdain, avec moi près de Jésus et avec Jésus et là, Jésus vous 

disait déjà : « Aime et tu vivras ! » 

Abbé Denis Richard 


